TERRES ET SEIGNEURS EN DONZIAIS



Tympan de Donzy-le-Pré – Sceau de Mahaut de Courtenay



FAMILLES DONZIAISES

LASNÉ (PONTCHARRAULT, CHAILLOY)



Ferme-manoir de Pontcharrault (Donzy-Bagneaux)

1/ Philippe LASNE (°v. 1510)

En Nivernais : « d'azur à un rocher de 7 coupeaux d'argent en pyramide surmonté de 2 palmes posées en fasce couchées et posées en sautoir en forme de couronne de même »

2/ Jean LASNE (°v. 1550)

X v. 1574 Marguerite CHAPELIER

3/ Jean LASNE dit « de PONTCHARRAULT » (v. 1575 à Lurcy)

Lieutenant en l'élection de Gien, Lieutenant au Baillage de Donzy (aurait-il acquis alors la terre de Pontcharrault et construit le manoir, où l'uarait-il eue de son mariage ?)¹

X v. 1600 **Edmée de PILES** « de COURTEILLES » (fille de Jacques de Piles ² (1542-1607), sgr de Champsimon, Echevin d'Avallon, président en l'élection de Clamecy, et de Claudine Piochot (1552-1617), mariés le 4 décembre 1568 à Clamecy)

¹ "Me Jean Lasné ayant rempli pendant environ 35 ans sa charge de judicature, honorablement et sçavamment, se démit de sa charge de lieutenant de Donzi l'an 1630 en faveur son fils 2ème du nom, advocat en parlement et advocat fiscal du siège de son père. Il fut ensuite mais pour peu de temps élu à l'élection de Gien, quoique résidant à Donzi, où il est mort et inhumé sous une tombe des plus proches du choeur de St Caradheu et à côté de l'autel St Hubert, aussi bien que sa femme Edmée de Piles.". (Rouget p 409). Ils eurent 9 enfants dont Jean l'aîné qui succède à son père lieutenant de Donzy, François jésuite au Portugal, Claude lieutenant à la gruerie, Jacques chanoine de Donzy, **René, souche des Lasné du Colombier** existant encore actuellement dans l'Allier.

On prétend que le vray nom est Lasne sans accent avant 1603 et que depuis on a mis un accent dans l'acte de baptême de Jean le 30 setpembre 1603. (notes écrites en 1799, nobiliaire du Nivernais)

Armoiries : « d'azur à un rocher de 7 coupeaux d'argent en pyramide surmonté de 2 palmes posées en fasce couchées et posées en sautoir en forme de couronne de même » (Maransange)

2 Jacques de Piles: Président en l'élection de Clamecy - Echevin d'Avallon - Enquêteur pour Henri IV - Ecuyer- Premier président de la ville de Clamecy en 1588 - Anobli par Henri IV en 1596. Propriétaire du domaine de Champsimon, à Courcelles (58) après son frère, d'une maison au village de Latrault (1581), de terres à Breugnon et Vilaines, un bois à Courcelles moyennant 1266 livres, le domaine de Courteilles, la terre de Rozières, la maison de ses parents à Vic-sur-Thil. Il rejoint les rangs d' Henri IV en 1589 et est l'ami de Louis de Gonzague, duc de Nevers. Il prit part dans les troupes du Béarnais, aux campagnes militaires qui se déroulaient dans le Nivernais de 1590 à 1596. Grand père du peintre, Roger de Piles.

D'où:

- Jean Lasne de Pontcharrault, qui suit
- Antoinette X Me Jean Pommereau, Conseiller du Roi à Gien et Assesseur de la Maréchaussée (cité comme Avocat au Baillage de Gien en 1571)
- Et peut-être René, sgr de Ville ? (cf. infra)

4/ Jean LASNE « de PONTCHARRAULT » (30 mars 1603 à Lurcy – 21 janvier 1668 Lurcy)

Avocat fiscal, Lieutenant à Donzy³

X1 av. 1636 **Agnès MICHOT** (1607 Lurcy – 6 juillet 1669 à Lurcy) (fille de Jean Michot (1576-1604), marchand à Nevers, lui-même fils de Jean, archer en la Maréchaussée ; et de Françoise Revireau, mariés le 16 septembre 1600)

D'où:

- Catherine (1637-1711) X François Frappier, sgr de La Roussille **voir fiches La Roussille et Montbenoit** d'où Marie-Anne X Louis Rameau de SaintPère **voir cette notice** -
- Eustache, qui suit
- **Jeanne, héritière de Pontcharrault** (? 1645 Entrains 1724 Donzy) **voir cette notice** X av. 1665 à Donzy, Jean Maignan, dit ensuite « de Pontcharrault » (28 Mars 1625 Entrains 18 Novembre 1693 Donzy, + Eglise St-Caradeuc) (fils de François Maignan de Grignon, sgr d'Andeau (1592 Donzy, 1672 Donzy)
- Françoise X Jean Michot dit « de la Ronde » son cousin germain, marchand à Lurcy, praticien (fils de Jean, praticien, frère d'Agnès, et de Jacquette Michel, mariés le 15 sept. 1634)

X2 7 fev 1673, Lurcy, Anne HARLET (fille de Jean et de Marie Fèvre), sp

³ "Jean Lasné le fils, sr de Pontcharaut, fit aussi honneur au barreau, par sa qualité de premier juge, en continuant de partager la gloire et l'estime que son prédécesseur s'y était acquise, ce qui dura une trentaine d'année, étant mort le 30 mars 1660 et inhumé avec sa femme à côté de ses père et mère. Sa femme se nommoit **Eugénie Trouvé**, sortie d'une ancienne famille d'Auxerre. Il en eut plusieurs enfants mâles, d'où tirent leur origine ceux qui subsistent encore (1752), mais non point à Donzi, d'où ils sont sortis il y a autour de 80 ans." (Rouget p409). Ils eurent 5 enfants dont Jean chanoine de Donzy en 1662, Catherine mariée à François Frappier de Montbenoit, Louis sr des Barres receveur des tailles à La Charité, François né en 1655 écuyer officier du duc d'Orléans.

5/ Eustache LASNE (+ 2 mai 1701 Prémery)

Procureur fiscal à Prémery

X 7 aout 1664 à Brinon, Hélène BOURGUIER

D'où:

- Jean, qui suit
- Louise X 20 juin 1690 Prémery, Augustin Decolons, notaire royal (fils de Guy et Marie Charbon)
- Hubert, chanoine de Menou
- Eustache, sa
- Edmé, qui suivra en 6bis
- Roch, curé de Giry, Brinon, doyen de Prémery

6/ Jean LASNE (23 nov 1673 Lurcy - 25 mai 1719 Lurcy)

Bgs de Lurcy

X 17 nov 1699 à Lurcy, **Catherine LEBLANC** (+11 nov 1756 Prémery) (fille de Pierre, Notaire royal et Procureur ; et Jeanne Bellevault)

D'où:

- Pierre, qui suit
- Charles Gilles, sp à 2 gén

7/ Pierre LASNE (°12 mars 1704 à Lurcy-le-Bourg – 1 juillet 1752 à Prémery)

Notaire royal et Lt assesseur

X Le 30 juin 1732 à Lurcy-le-Bourg, **Marie Françoise PERREAU** (°25 oct 1715 à Prémery – 6 avril 1793 à Lurcy-le-Bourg) (fille d'Eugène, bgs de Prémery, lui-même fils de Louis et Jeanne de Pagany ; et de Catherine Jaubert)

D'où:

- N. X Noël Perraud
- Charles, qui suit
- Gilles-Charles, qui suivra
- Hugues X MF Michot d'où : Philippe Lasne X Marie-Anne, sa cousine germaine, ci-dessous, sp

8/ Charles LASNE (5 fev 1737 Lurcy – 20 sept 1814 Lurcy)

X 22 nov 1763 Giry, Anne Marie PERREVE (+ 22 nov 1785 Lurcy) (fille de Jean X 10 fév 1736 à Moraches, Jeanne Voillaud)

D'où:

- Marie Anne X Pierre Bourdier
- Catherine X Louis Léveillé
- Anne Marie X Philippe Lasne (fils d'Hugues), sp
- Anne Charlotte Lasné X 11 fev 1793 Corbigny, Charles-François Lardereau (fils de Charles et Charlotte Marcellot)

8bis/ Gilles-Charles LASNE (13 fev 1738 Lurcy - 20 sept 1814 Lurcy)

Bourgeois de Lurcy

X **Anne GOUX-GOUST** (° 4 juin 1757 St-Franchy) (fille de Pierre et Marie-Madeleine Isambert), d'où post....

6bis/ Edmé LASNE (22 jan 1669, Lurcy - ...)

Marchand tanneur

X 4 juillet 1702 à Billy-sur-Oisy⁴, **Etiennette FELIX** (+ 2 mai 1747 à Billy⁵) (fille de Jacques et Philiberte Moré)

D'où:

- Edmé, qui suit

- Jeanne X 25 jan 1724 à Billy, Edmé Benard (fils de Pierre et Anne Seguin)

⁴ Acte de Mariage: « Le quatrième juillet après trois publications faites canoniquement aux messes paroissiales, tant de Premery diocèse de Menou, que de Billy de ce diocèse, et ensuite les fiançailles faites dans l'église Saint Didier de Billy, j'ay interrogé Edme Lasne fils de deffunt Eustache Lasne en son vivant procureur fiscal au bailliage de Premery et de dame Heleine Bourguier ses père et mère demeurant à Premery d'une part, et honneste fille Etiennette Félix fille de Me Jacques Félix juge ordinaire en cette chastellenie de Billy et de dame Philberte More ses père et mère de cette paroisse de Billy d'autre part, sans aucune opposition et sans aucun empeschement d'une part et d'autre, après avoir pris leur mutuel consentement de parole et de présence je les ay joints solennellement au sacrement de mariage, ledit Edme Lasne assisté d'Heleine Bourguier sa mère et ? personne d'Hubert Lasne son frère chanoine de Menou et de ? Decolons notaire royal son beau-frère, et Etiennette Félix assistée de Mr. Jacques Félix son père et de Philberte More sa mère et de Pierre Félix lieutenant du palais, et d'Etienne Félix procureur, oncles de laditte Etiennette Félix, témoins Jacques de Corvol écuyer et maitre Jean Bonotte drapier, soussignés avec moi, Roch Lasne prêtre curé de Brinon les Allemands, diocèse de Menou, qui a célébré en cette paroisse de Billy, du consentement et en présence de monsieur Yves Marie Archambault prêtre curé de cette paroisse de Billy ». Lasne, curé de Brinon -Archambault - J. Félix - E. Lasne - E. Félix - De Corvol - Bonnotte - H. Bourguier -Lane.

⁵ Acte de décès : « L'an mil sept cent quarante sept et le deux mai est décédée demoiselle Estiennette FELIX veuve du sieur Edme LASNE, vivant marchand tanneur, âgée d'environ 65 ans, munie des sacrements de l'église et, le lendemain a été inhumée dans cette église avec les cérémonies accoutumées, par nous curé soussigné en présence des sieurs Edme LASNE, son fils Jean PINON son gendre, Edme BERNARD aussi son gendre qui a déclaré ne savoir singer ». Signatures : LASNE - Jean PINON

7bis/ Edmé LASNE (17 fev 1703, Billy - 29 juin 1783 Billy)

X 23 fev 1740 à Trucy, **Anne RENARD** (fille de Charles et Françoise Cordonnier) d'où post. fem.

BRANCHE des VAREILLES (Lurcy)

?3/ Jehan LASNE (+ 28 jan 1668 Lurcy)

(peut-être le même que Jean X Edmée de Piles)

? X N. MICHEL

D'où:

- Eustache, sa
- Pierre, qui suit
- **?** Laurent LASNE X 12 juillet 1671 à Lurcy, Jacquette MARQUET (fille de Jean et Françoise Dasvin), sp

? 4/ Pierre LASNE des VAREILLES (v.1612-5 mars 1670 à Lurcy)

Marchand

X Jeanne DUPREMIERFAIT

D'où:

- Catherine X 24 avril 1673, Lurcy, François Thomas
- Eustache, chirurgien X 25 nov 1692 Nevers St-Arigle, Marie COQUARD, sp?
- Clément, qui suit
- Françoise X 6 février 1679 Lurcy, Matthieu Moreau (fils d'Achille et Edmée Jacquinet)

5/ Clément LASNE

Sr des Vareilles (hameau de Lurcy-le-Bourg), Md à Villeneuve (id)

X 8 fev 1655, Nevers, **Perrette MICHOT de LA RONDE** (fille de Jean et Jacquette Michel), sœur de Jean Michot de La Ronde, cf. ci-dessus...

D'où:

- Jean, sa
- Eustache, qui suit

6/ Eustache LASNE des VAREILLES (1658-3 juin 1722, Lurcy)

Md à Villeneuve (com. de Lurcy)

X 6 mars 1685 à Lurcy, **Valentine BUREAU** (1653-17 Février 1697) *(fille de Gaspard et Eugénie Raquin)*

D'où:

- Eugénie (1687-27 Mars 1717 à St-Benin des Bois) X Alexandre Thibaudat
- Eustache, qui suit

- Gaspard, qui suivra en 7 bis

7/ Eustache LASNE des VAREILLES (20 jan 1691 - 7 nov 1766, à Lurcy)

X 17 avril 1730 à Lurcy, **Marie MOREAU** (+ 23 jui 1779 à Lurcy) (fille de Jean et Marie Robelin)

D'où:

- Jean, qui suit
- Marie-Françoise
- Jean LASNE X 18 nov 1766 Lurcy, Jeanne TARDY (fille de Edouard et Jeanne Dumas), sp ?
- Eustache, qui suivra en 8bis

8/ Jean LASNE des VAREILLES (°13 fev 1731)

X1 25 nov 1755 **Jacquette LION** à Ourouer *(fille de Jean et Germain Frébault)*, d'où Jean

9/ Jean LASNE des VAREILLES (+ 18 déc 1812 Paris 10ème)

Fermier des Perriers, Maire de Crux

X 3 fev 1783 Crux-la-Ville, **Claudine SIMONNEAU** (+ 30 messid. An III à Crux) *(fille de Paul et Claudine Bourdeau)*

D'où Edmée, sa ; Lazare, sa ; Scholastique X Jean Moreau ; Anne-Thérèse X Jean Merle

8bis/ Eustache LASNE des VAREILLES

X1 7 jan 1766 à Guérigny, **Catherine BOURGOIN** (fille de Pierre et Françoise Pinier), d'où François

X2 25 fév 1775 St-Saulge, **Scholastique BOURLET** (fille de Nicolas et Marie-Thérèse Pinault) d'où Matthieu, en 9ter

9bis/ François LASNE des VAREILLES

X 10 sept 1792 Guipy, Eugénie CHAMBON (fille de Claude et Eugénie Landard)

10bis/ Eustache LASNE des VAREILLES

X 25 nov 1835 à Cervon, Marie COLAS (fille de Jean et Marie Leblanc), sp

9ter/ Matthieu LASNE des VAREILLES

X Marguerite LECLERC (fille de Jacques et Claude Deboux), d'où Pierre, mort jeune

7bis/ Gaspard LASNE des VAREILLES

Greffier du Grenier à Sel de St-Saulge

X Jeanne DELARESSE (fille de Paul et Françoise Ravisy)

d'où : Charlotte X Pierre Valarcher, sp ?

BRANCHE de NARCY (VILLE-MIGNARD-MAUREPOUX-CHAILLOY)

Cette branche se rattache sans doute à celle de Lurcy, comme le suggère l'union avec Catherine Perreau.

René, né vers 1622, serait le fils de Jean, sgr de Pontcharrault et d'Edmée de Piles, d'après la base C. Ameil sur Généanet, mais sans document probant

1/ René LASNE (1622? - 26 fév 1685, RP Narcy, 63 ans, acte non filiatif, épitaphe dans l'église⁶)

Sgr de Ville et de Mignard, Avocat en Parlement, Eyr, Garde de Corps du Roi

⁶ In Epigraphie héraldique, p. 135 : Inscription dans l'église de Narcy (pierre gravée dans la nef) : « noble René Lasné, avocat en Parlement, sgr de Ville et Minard, mort

en 1685, bienfaiteur de l'église. La famille Lasné nous est peu connue, nous la croyons encore existante, elle appartient à l'ancienne bourgeoisie de la province ; peut-être René Lasné était-il parent du chanoine de Nevers du même nom, dont le blason parlant est ainsi décrit dans l'Armorial général : « D'argent, à l'âne de sable ». Ville et Minard étaient de petites seigneuries situées aux environs de Narcy ».

AD 58, série B, p. 340, 1685 « ...en faveur de damoiselle Marie Chartier, veuve de Jacques Jouly, vivant lieutenant au bailliage de La Charité, tutrice de leurs enfants, demeurant à la Courtine, paroisse d'Argenvières, M Jacques Millin , sieur des Ecots, avocat en Parlement, dame Anne Bezard, veuve de M Nicolas Millin, vivant sieur de Saint-Vincent, et dame Louise Millin, sa fille, femme de Me Bardot, contre damoiselle Catherine Perreau, veuve de René Lasné, sieur de Ville, tutrice de leurs enfants, demeurant au lieu de Mignard, paroisse de Narcy, avec recours contre François de Veilhan, écuyer, seigneur de Bois-d'Arcy et de Mignard, demeurant audit lieu de Mignard, tant pour lui que pour damoiselles Françoise, Marie et Marguerite de Veilhan, ses sœurs, demeurant à Arcy-sur-Cure, tous héritiers de Jean de Veilhan, vivant écuyer, seigneur de Bois-d'Arcy, leur père, et damoiselle Elisabeth de Barneau, leur mère, et héritiers de Paul de Veilhan, vivant écuyer, seigneur dudit Mignard, leur frère (26 juin)...

AQ 58, série B, St-Pierre le Moutier, Sentences civiles, 1682 : « ...en faveur des révérends Pères religieux Bénédictins du couvent de Notre-Dame de La Charité, noble Claude Challemoux, sieur de la Planche et de Ville en partie (NDLR ? X Antoinette Brisson), noble René Lasné, noble Guillaume Gascoing, procureur du roi en l'élection de Nevers, seigneurs décimateurs pour chacun un quart des dîmes de Ville, qui maintenus et gardés en possession et jouissances desdites dîmes, contre Gauthier, prêtre , curé ».

Au Cartulaire de La Charité : A/S Fief de Ville (Narcy) hommage de René Lasné, le 7 dec 1667, Jeanne Elizabeth en 1668 ; A coté de Mignard et de Maurepoux

Avait-il acquis ces terres de Narcy des moines de La Charité, ou avant lui son beaupère, receveur à La Charité?

X **Catherine PERREAU** (fille de Jacques Perreau, conseiller du Roi, Receveur des tailles de La Charité-sur-Loire, sgr du Bouquin (à Chaumot), et Elizabeth Verne). Son frère Louis est le père d'Eugène, père de Marie-Françoise X Pierre Lasne, de Lurcy, ci-dessus



Le Bouquin (Chaumot, 58)

D'où:

- Claude LASNE, sgr de Ville⁷, procureur fabricien de l'église de Narcy (+ 27 juin 1710 Narcy) X 16 aout 1685 Gâcogne, Marie Louise COLAS (fille de Jean Colas, Avocat en Parlement X 17 sept 1646 Corbigny, Marie Bargedé, ellemême fille d'Etienne et Jeanne de Baugy) d'où not. Marie-Louise Lasné X 27 nov 1708 Narcy, Jacques Breuzard, md à Pouilly
- Jean
- François, qui suit
- Louis, qui suivra en 2bis
- Jeanne (Elizabeth) Lasné de Ville X Jean Monicaud, sgr de la Chaussée (fils d'Etienne, notaire royal à Dun-sur-Auron, et Marie Le Large)
- ? Un Etienne Lasné de Ville est Chanoine à Bourges

2/ François LASNE

Sgr de Mignard

X 27 jan 1693, La Charité - St-Jacques, Françoise **BELOT** (ou Billot)

(X1 1688, Coullons, Louis BERNOT, sgr de Narcy (fils de Sebastien et Anne Maignan)

D'où:

- Louis François

⁷ AD 58, série B, Claude Lasné, sieur de Ville, contre Louis Lasné, sieur des Barres, et François Lasné, sieur de Minard, ses frères : soustraction d'effets mobiliers (27 janvier.)

- René Etienne, qui suit
- Jacques, qui suivra en 3bis
- Marie-Elizabeth X Pierre Salmon

3/ René Etienne LASNE

Sgr de Mignard

X 12 oct 1734, Narcy, **Marie GASCOING**, de Boisjardin et du Pressour *(fille de Noël Henri Gascoing X 22 fev 1691 à Donzy, Marie Voille de Villarnou)*

3bis/ Jacques François LASNE de LA BROSSE

Sgr de Mignard et de la Brosse

X 24 nov 1739, Narcy, **Anne Marie Madeleine BLONDEAU** (fille d'Eustache et Marie Aubespin, elle-même fille d'Edme Aubespin et Anne Perreau)

D'où:

- Pierre, qui suit
- Julie Lasné de Maurepoux (1756-1838) ? X1 28 Jan 1783, Narcy, Augustin Borget; X2 Pierre Charles Chambrun Mousseaux voir notice Chailloy -
- François, sa
- Elizabeth X Pierre Thoulet (fils de Jean et Marie-Anne Regnard)

4bis/ Pierre LASNE du COLOMBIER

X 22 mai 1787, Prémery, **Marie Madeleine Louise DEVOUCOUX** (fille de Lazare, fermier du château de La Beaume, et Marie-Anne Petit)

D'où:

- Abraham, qui suit
- Françoise X Jean-Baptiste Audebal

5bis/ Louis Abraham LASNE du COLOMBIER

Demeurant à Mignard, d'où post....

2bis/ Louis LASNE de VILLE (fils de René et Catherine Perreau)

Sgr des Barres, receveur des tailles à La Charité

X 12 mars 1686, Bourges-St-Pierre-le-Marché, **Madeleine MARECHAL** (fille de Jean-Jacques, bgs de Bourges, et de Madeleine Raillard)

3bis/ Jean LASNE de VILLE (°1698)

X 8 oct 1726, Entrains, **Anne THOULET** (fille de Henri et Anne Maignan de Grignon)

4bis/ Henri LASNE de VILLE

X 1^{er} sept 1767, Couloutre, **Louise Marguerite PETIT** (fille de Jean-Louis et Anne Blondeau)

5bis/ Jean Louis André LASNE de VILLE (1769 - 23 juin 1848, Herry)

X 24 mai 1807, Chazeuil, **Marie Anne MOLIN de CHAZEUIL** (fille de Gilbert Jean, et Marie Brigide Mollerat)

D'où : Céline Eléonore X François Edouard Martignon (parent par les Guiton)